

C'est l'exposé très clair des conquêtes les plus récentes de la bactériologie.

Les descriptions, en style télégraphique, sont réduites au strict nécessaire ; elles sont pourtant très exactes, très au courant et très complètes.

Comme précédemment on retrouve consignées dans cet aide mémoire les idées professées par les maîtres de nos écoles et l'on retrouvera à chaque page les noms de Pasteur, Bouchard, Cornil, Straus, Charcot, Grancher, Hayem, Peter, Jaccoud, Laveran, Germain Sée, Potain, Verneuil, Hallopeau, Brissaud, A. Robin,—Lépine, Teissier (de Lyon).—Picot (de Bordeaux).—Grasse (de Montpellier).—Leloir (de Lille).—Macé (de Nancy), etc.

PATHOLOGIE ET THÉRAPEUTIQUE DES MALADIES DU SYSTÈME NERVEUX, manuel pratique à l'usage des étudiants et des médecins, par le Dr Ludwig Hirt, professeur à l'Université de Breslau. Traduit de l'Allemagne par le Dr M. Jeanne, assistant à la Clinique médicale. Préface et annotations par le Dr X. Francotte, professeur à l'Université de Liège.—MARCEL NIERSTRASZ, éditeur, rue de la Cathédrale, 66, à Liège, Belgique.

Tandis qu'en Allemagne, les manuels pratiques de maladies nerveuses abondent, la littérature française en est presque totalement dépourvue. Aussi accueillera-t-on sans doute, avec la plus grande satisfaction, la traduction que M. le Dr Jeanne vient de faire de l'excellent livre de HIRT : *Pathologie et thérapeutique des maladies du système nerveux*.

Ce traité remplit parfaitement les conditions qu'on est en droit d'exiger d'un manuel destiné aux étudiants et aux médecins praticiens. Il est concis sans sécheresse ; il est complet, clair et méthodique. Le vaste domaine des maladies nerveuses y est exposé sous une forme condensée et aucun point important, aucun renseignement utile n'y a été oublié.

L'auteur a mis son livre au courant de l'état actuel de la science et même les acquisitions les plus récentes, comme celles qui concernent l'*hypnotisme*, la *thérapeutique suggestive*, s'y trouvent mentionnées. La distribution de la matière a été l'objet d'une innovation très heureuse : l'auteur étudie successivement les *maladies du cerveau* (enveloppes, nerfs crâniens, substance cérébrale), les *maladies de la moelle* (enveloppes, nerfs spinaux, substance médullaire), et les *maladies du système nerveux en général*.

Des préliminaires d'anatomie et de physiologie préparent fort utilement à l'étude clinique des différentes questions ; de nombreuses et